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Beschlussvorlage Nr.: BV/078/2024 / öffentlich 

 
Antrag der Fraktion SPD/Bündnis 90/Die Grünen auf Prüfung der Möglichkeiten für 
die Einrichtung einer Kindertagesstätte im ehemaligen Schulgebäude Neuvrees 
 
Beratungsfolge: 

Gremium frühestens am 

Ausschuss für Jugend, Sport und Kultur 17.04.2024 
Verwaltungsausschuss  
Stadtrat  

 
Beschlussvorschlag: 

Die Verwaltung wird beauftragt, zu prüfen, ob in den Räumen der ehemaligen Grundschule 
Neuvrees nach der Zwischennutzung durch die Elisabethschule die Einrichtung einer 
Kindertagesstätte mit zwei Kindergarten- und einer Krippengruppe realisiert werden kann. Dabei ist 
der notwendige Sanierungs- und Umgestaltungsbedarf für eine nachhaltige zukünftige Nutzung zu 
ermitteln und das Ergebnis den Gremien zur weiteren Beratung vorzulegen. 
 
 
Sach- und Rechtsdarstellung: 

Der Rat der Stadt Friesoythe hat am 20.12.2023 beschlossen, sowohl in Altenoythe als auch in 
Gehlenberg oder Neuvrees neue Kindertagesstätten in städtischer Trägerschaft zu planen, zu 
errichten und zu betreiben. Auf die Planungen in Gehlenberg oder Neuvrees bezieht sich nun ein 
Antrag der Fraktion SPD/Bündnis 90/Die Grünen vom 19.02.2024. Demnach soll die Verwaltung 
beauftragt werden, zu prüfen, ob in den Räumen der ehemaligen Grundschule Neuvrees die 
geplante Errichtung realisiert werden kann. Hierfür soll der notwendige Sanierungs- und 
Umgestaltungsbedarf ermittelt und den Gremien der Stadt Friesoythe zur weiteren Beratung 
vorgelegt werden. Der Antrag ist der Beschlussvorlage beigefügt. 
 
Zur Begründung führt die Fraktion aus, dass dadurch ein bestehendes ortsbildprägendes Gebäude 
im Eigentum der Stadt erhalten und zukunftsgerecht modernisiert werden könnte. Gleichzeitig 
könnte so an zentraler Stelle in der Ortschaft eine sinnvolle Nachnutzung für das Gebäude erreicht 
werden. 
 
Aus Sicht der Verwaltung kann der Antrag grundsätzlich nur unterstützt werden. Selbstverständlich 
sollten bei der Standortplanung für eine neue Kindertagesstätte alle realistischen Möglichkeiten in 
Betracht gezogen werden, im vorliegenden Fall besonders jene Gebäude, die sich sogar im 
Eigentum der Stadt befinden. Vor diesem Hintergrund sind auch bereits entsprechende Planungen 
zur Prüfung des Gebäudes aufgenommen. Die Verwaltung schlägt daher vor, dem Antrag 
zuzustimmen. 
 
 
Finanzierung: 

x Keine finanziellen Auswirkungen 

 Gesamtausgaben in Höhe von       € 

 Folgekosten pro Jahr in Höhe von       € 

 Deckungsmittel stehen zur Verfügung unter       

 Umsetzung des Beschlusses bis       

 
 
Anlagen  

Anlage 1: Antrag Fraktion/SPD/Bündnis 90/Die Grünen 
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Sven Stratmann 
Bürgermeister 
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